



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No:
No.: 68

REFERENCE

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 8 SEPTEMBRE 1977

NOMINATIONS DE HAUT NIVEAU AU SIÈGE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Don Jamieson, a annoncé aujourd'hui divers changements dans la composition de la haute direction du Ministère.

M. P.A. Bissonnette, auparavant sous-secrétaire adjoint, est nommé à compter de maintenant sous-secrétaire suppléant chargé de responsabilités générales. En sa qualité de premier sous-secrétaire suppléant, il assurera la présidence du Comité de la haute direction du Ministère et agira à titre de sous-secrétaire par intérim en l'absence de M. Gotlieb. M. Bissonnette secondera le sous-secrétaire dans un large éventail de domaines et sera chargé notamment des affaires publiques, de la coordination fédérale-provinciale, des questions portant sur la sécurité et les renseignements, des affaires juridiques et du protocole.

M. Klaus Goldschlag, qui était lui aussi sous-secrétaire adjoint, est nommé à compter de maintenant sous-secrétaire suppléant chargé des relations politiques dans leur ensemble, y compris des affaires des Nations Unies ainsi que des questions nucléaires, de défense et de contrôle des armements.

M. Robert Johnstone, directeur exécutif de la Commission de lutte contre l'inflation auprès de laquelle il était détaché par la Banque du Canada, a été nommé par la Commission de la fonction publique au poste de sous-secrétaire suppléant responsable des activités du Ministère ressortissant au domaine économique; il entrera en fonctions en novembre 1977.

M. Jim S. Nutt, auparavant directeur général du Bureau des affaires de l'hémisphère occidental, est nommé à compter de maintenant sous-secrétaire suppléant responsable des affaires administratives et consulaires, des nominations de haut niveau et de la gestion ministérielle et du personnel dans son ensemble.

La désignation de quatre sous-secrétaires suppléants s'inscrit dans le cadre d'un réaménagement des responsabilités au sein de la haute direction du Ministère. Pour permettre au Ministère de répondre aussi efficacement que possible à toutes les questions importantes qui se posent dans le secteur des relations internationales, il a fallu procéder à une redistribution des tâches auparavant dévolues à sept sous-secrétaires adjoints pour les confier à quatre sous-secrétaires suppléants et à trois sous-secrétaires adjoints.

Sous la direction générale du sous-secrétaire, les sous-secrétaires suppléants seront chargés au premier chef de la supervision et de la gestion des grands domaines d'activité du Ministère, tandis que les sous-secrétaires adjoints se spécialiseront dans divers secteurs d'intérêt politique ou économique et participeront activement aux négociations.

Outre M. D.S. McPhail, nommé sous-secrétaire adjoint en 1976, on comptera désormais au nombre des sous-secrétaires adjoints M. G.H. Blouin, auparavant ambassadeur en Espagne, et M. J.H. Taylor, qui était directeur général des Affaires de l'Europe.

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a également annoncé que M. Maurice Copithorne, directeur général du Bureau des affaires juridiques, exercera en même temps les fonctions de conseiller juridique.

--
Notices biographiques ci-annexées.

NOTICES BIOGRAPHIQUES

M. Bissonnette (B.A. de l'Université Laval, licence en droit de l'Université de Montréal, doctorat en sciences politiques de l'Université de Genève) est entré aux Affaires extérieures en 1953 et a été affecté à Bruxelles, Kuala Lumpur, Paris et Londres, où il a occupé le poste de haut-commissaire adjoint de 1972 à 1975. Il était depuis lors sous-secrétaire d'Etat adjoint aux Affaires extérieures.

M. Bissonnette est né à Montréal et est âgé de 52 ans.

* * *

M. Goldschlag (B.A. et M.A. de l'Université de Toronto et M.A. de l'Université de Princeton) est entré au service des Affaires extérieures en 1949 et a été affecté à New Delhi, Londres et Vienne. Il a été ambassadeur du Canada en Turquie de 1967 à 1971 et ambassadeur auprès de l'Italie de 1973 à 1976. Depuis lors, il était sous-secrétaire d'Etat adjoint aux Affaires extérieures.

M. Goldschlag est né à Berlin (Allemagne) et est âgé de 55 ans.

* * *

M. Johnstone (B.A. de l'Université de Toronto et M.Sc. de l'Université Laval) est entré au service de la Banque du Canada en 1957. Il y a occupé divers postes dont celui, plus récemment, de conseiller auprès du gouverneur de 1971 à 1975. De 1961 à 1964, il a siégé à la Commission royale d'enquête sur le système bancaire et financier. En 1967, M. Johnstone est entré au service du Fonds monétaire international où, de 1968 à 1971, il a été directeur exécutif pour le Canada, l'Irlande, la Jamaïque et la Guyane. Il était depuis 1975 directeur exécutif de la Commission de lutte contre l'inflation.

M. Johnstone est âgé de 44 ans.

* * *

M. Nutt (B.A. de l'Université de Toronto, avocat diplômé d'Osgoode Hall) est entré aux Affaires extérieures en 1947 et a été affecté à Rio de Janeiro, Washington et San Francisco, où il a

occupé le poste de consul général de 1970 à 1973. Depuis lors, il était directeur général du Bureau des affaires de l'hémisphère occidental.

M. Nutt est né à Calgary et est âgé de 58 ans.

* * *

M. McPhail (B.A. et M.A. de l'Université du Nouveau-Brunswick) est entré aux Affaires extérieures en 1956 et a été affecté à Paris, Genève et Caracas, où il a occupé le poste d'ambassadeur du Canada auprès du Venezuela de 1970 à 1972. Après être passé au service du ministère de l'Expansion économique régionale en 1973, il est revenu aux Affaires extérieures en 1976 et a assumé depuis les fonctions de sous-secrétaire d'Etat adjoint aux Affaires extérieures.

M. McPhail est né à Halifax et est âgé de 46 ans.

* * *

M. Taylor (B.A. de l'Université McMaster et B.A. de l'Université d'Oxford) est entré aux Affaires extérieures en 1953 et a été affecté à Hanoï, New Delhi, Paris et Moscou. Il a été nommé en 1976 directeur général du Bureau des affaires d'Europe, et en 1977, sous-secrétaire d'Etat adjoint par intérim aux Affaires extérieures.

M. Taylor est né à Hamilton et est âgé de 47 ans.

* * *

M. Blouin (B.A. du Collège Sainte-Marie, licence en droit de l'Université de Montréal) est entré au service des Affaires extérieures en 1949 et a été affecté à New Delhi, San Francisco, Athènes, Bruxelles et Yaoundé, où il a occupé le poste d'ambassadeur du Canada auprès du Cameroun avec accréditation auprès du Tchad, du Gabon et de la République centrafricaine de 1965 à 1967. De 1967 à 1970, il a été ministre à l'ambassade du Canada à Washington et, depuis 1973, ambassadeur auprès de l'Espagne.

M. Blouin est né à Montréal et est âgé de 56 ans.

* * *

M. Copithorne (B.A. et baccalauréat en droit de l'Université de la Colombie-Britannique, membre de la Law Society de la Colombie-Britannique) est entré aux Affaires extérieures en 1956 et a été affecté à Vientiane, Saïgon, Téhéran, Kuala Lumpur et Pékin, puis détaché auprès du Centre d'Harvard pour les affaires internationales de 1974 à 1975. Il est depuis directeur général du Bureau des affaires juridiques.

M. Copithorne est né à Vancouver et est âgé de 46 ans.